
Буквы о-ё после шипящих в корне 
слова.

Под ударением пишется ё,если 
можно подобрать однокоренное 
слово.
Например:    чЁлка-чело,  щЁтка-
щетина,   шЁлк-шелка.

В других случаях пишется О.
Например:  шОрох, обжОра, шОв, 
крыжОвник, капюшОн.



Буквы о-ё после шипящих в 
суффиксах существительных 
и прилагательных.

Под ударением пишется О, 
без ударения- ё.
Например: сачок, бельчонок, 
холщовый, смешон.
Но: грушевый, плащевой.



Буквы о-ё после шипящих и ц 
в окончаниях существительных 

и прилагательных.

Под ударением пишется О, без 
ударения –Ё.
Например: лицо, свечой, 
меньшего.
Исключение: ситцем, товарищем, 
большого.



В окончаниях глаголов

Единственного числа настоящего 
времени пишется буква ё (в 
глагольных формах никогда не 
пишется о)
Например: печём,
                 печёшь,
                 влечёт.



Правило

В суффиксах 
существительных и 

прилагательных после 
шипящих и ц 

под ударением пишется О,
 без ударения - Е



 Санжек, ныжок,
фунчек, медечонок, 
кушок, брощек



Принесла гостинцы гостья: 
петуш..к леденц..вый,
прянич..к круч..ный,
пирож..к верч..ный.



В суффиксах полных 
причастий –енн- и  
кратких причастий –ен- 
после шипящих под 
ударением пишется Ё, 
без ударения Е
Примеры: включён – включены, 

огорчён – огорчены, зевершён - завершены



Проверка знаний

� I I группа
� IIII группа
� IIIIII группа
� IVIV группа


